
令和４年国立市議会第３回定例会一般質問一覧表 

発言順 〔古 濱   薫 議 員〕 
１．国立駅南口にＪＲが建設する賃貸住宅１階の子育て支援の公共施設について 

（1）基本設計（案）に対し、どのような市民の意見が寄せられているか 

（2）これからの市民ニーズに対応できる魅力ある施設にするための市の考えを問う 

（3）矢川プラスにおける子育て支援との整合性について 

２．国立市が考えるインクルーシブ教育とは 

（1）市がこれまで行ってきた特別支援教育を子どもの権利の視点からどう考えるか 

３．福祉有償運送事業について 

（1）国立市福祉有償運送運営協議会の在り方を問う 

（2）利用者のニーズに応えられる事業所の支援ができているか 

４．投票所や投票方法の課題について 

（1）７月に行われた参議院議員選挙を、人権の視点で検証することについて 

１ 

２ 〔石 井 めぐみ 議 員〕 
１．子ども協議会について 

（1）目的と現在までの協議の内容について 

（2）見えてきた課題と今後の展開について 

２．学校現場での課題について 

（1）教員の働き方について 

（2）Ｑ－Ｕアンケートについて 

（3）特別支援について 

３．医療的ケア児への包括的支援について 

（1）実態の把握について 

（2）基礎自治体としての支援について 

（3）周知と理解への取組について 

３ 〔石 塚 陽 一 議 員〕 
１．高校生相当年齢の子供の医療費完全無償化は 

（1）都が来年度から予定する高校生相当年齢の子供の医療費助成の対象外部分について 

（2）都の設ける所得制限による市内中学生の実態と高校生相当年齢の子供への影響はどう

か 

（3）現在の市内の対象となる高校生相当年齢の子供の状況について 

２．コロナ禍後の商工施策は 

（1）コロナ禍における商工業者の事業継続への借入金の返済支援施策は 

（2）この返済開始に向けて商工業者の経営実態を把握されているか 

（3）返済に困窮する商工業者への再支援施策を講じる考えはあるか 

３．自然災害への対応施策は 

（1）予期されない集中豪雨や土砂災害と台風・地震に対する対策は 

（2）市内のハザードマップによる予想危険地域への対応は万全か 

（3）災害時の緊急輸送道路沿いの建築物や樹木の整備はできているか 

４．高等学校入試に伴う課題について 

（1）この秋に実施される都立高等学校のスピーキングテストへの対応は 

（2）前回の定例会で陳情の議決があったが、その後の市教育委員会としての対応は 

 



 ５．旧国立駅舎についての市民要望について 

（1）旧国立駅舎内で販売されているくにたちスタイルの商品に関する検討の結果は 

（2）管理を委託している国立市観光まちづくり協会との折衝結果について 

（3）冷凍あるいは冷蔵できる機器の設置と清涼飲料自動販売機の設置はどうか 

６．自治会連合会について 

（1）市内の各自治会を組織的に編成し市民の生活環境に役立てられないか 

（2）近隣の立川市や昭島市のような自治会連合会を組織できないか 

４ 〔小 川 宏 美 議 員〕 
１．法律に明記されていない「国葬」が地域にもたらす影響について 

（1）地方自治体としてどう受け止めているか 

（2）国立市は憲法第19条の下、市民に対していかなる強要もしない、できないとの理解で

よいか 

２．新給食センター予算約 63億円の決定時に、事業の積算資料が示されなかった問題につ

いて 

（1）行政不服審査会による「全面開示」の答申を受けて、国立市情報公開条例第６条第１

項第４号を誤って使い、議会に積算資料を示さなかった問題を今どう受け止めているか 

（2）答申を受けて、いつ決裁を行い、全面開示するのか 

３．子どもの発達サポートの現状について 

（1）「発達障害」をどう定義しているか 

（2）発達サポートのスタッフ、支えの場、学びの場の現状について 

（3）特別支援学級と通常学級とのつながりについて 

（4）国立市が目指すインクルーシブ教育とは 

５ 〔遠 藤 直 弘 議 員〕 
１．新型コロナ関連について 

（1）国立市内の感染状況について 

（2）感染症に対する職員の対応について 

（3）事業者への支援について 

（4）自治会と町内会への支援について 

２．まちづくりについて 

（1）都市計画変更素案の説明会（６月11日開催）について 

（2）大学通り無料自転車駐車場について 

６ 〔重 松 朋 宏 議 員〕 

１．社会的課題を解決するまちづくり【ＳＤＧｓ目標 11（都市）／15（陸上資源）／17（協

働）】 

（1）歴史遺産としての近代都市計画の設計思想の継承について【ＳＤＧｓ目標11（都市）】 

  ① 国立駅前広場（歩道部分）整備に当たり、国立大学町建設当初の歩道縁石を保存活

用してはどうか 

（2）中低層の町並みに突出した高層ビルが、後続する建築計画の高さの目安になり、まち

づくり条例が有効に機能しない問題について【ＳＤＧｓ目標11（都市）／17（協働）】 

  ① 大規模行為景観形成基準における高さ（規模）の「まちなみとしての連続性」、「周

囲の建築物等との調和」について、「面する道路の１区間の高さ平均値の1.5倍程度」

とするなど、一定の目安を決めてはどうか 

  ② 青天井となっている容積率400％以上の地域についても、逗子市のようにまちづくり

条例の高さ基準を設定する考えはないか 



（3）自転車条例の駐輪場附置義務の適用除外（公共施設）や違反が横行している問題につ

いて【ＳＤＧｓ目標11（都市）／17（協働）】 

  ① 2018 年に自転車対策審議会で継続審議とされたが、その後、どのような検討をして

いるか 

（4）東京都が行っている、国立市施行区間を含む都市計画道路３・３・15号線（多摩南北

道路・中新田立川線）の予備設計の市の対応について【ＳＤＧｓ目標 11（都市）／15

（陸上資源）／17（協働）】 

２．国立市非核武装都市宣言 40年、実効的な非核平和政策【ＳＤＧｓ目標 16（平和）／17

（協働）】 

（1）核兵器禁止条約第１回締約国会議開催後の、体験伝承にとどまらない具体的な非核政

策について【ＳＤＧｓ目標16（平和）／17（協働）】 

  ① 平和首長会議の「持続可能な世界に向けた平和的な変革のためのビジョン（ＰＸビ

ジョン）」及び行動計画（2021～2025年）に、どのように取り組むか 

３．同一価値労働同一賃金原則に基づいた、公務公共労働のパート労働者の待遇改善【ＳＤ

Ｇｓ目標５（ジェンダー）／８（労働）／10（平等）】 

（1）最低賃金の引上げに伴う非常勤公務員全体の待遇改善について【ＳＤＧｓ目標５（ジ

ェンダー）／８（労働）／10（平等）】 

  ① 給与条例主義の原則から、非常勤公務員の賃金について、最低賃金を下回る職だけ

でなく、全体の給与体系を条例に位置づけて引き上げるべきではないか 

（2）民間委託される給食センターで再雇用される給食調理員の待遇について【ＳＤＧｓ目

標５（ジェンダー）／８（労働）／10（平等）】 

  ① 希望者は確実に国立泉学校給食（株）に雇用され、第一種、第二種会計年度任用職

員それぞれの賃金待遇は低下しないか 

４．都市に森を育てる【ＳＤＧｓ目標 11（都市）／13（気候変動）／15（陸上資源）／17

（協働）】 

（1）緑地保全と緑化の推進によるヒートアイランド現象の緩和について【ＳＤＧｓ目標11

（都市）／13（気候変動）／15（陸上資源）／17（協働）】 

  ① ８月に実施した「くにたち気温調査」の結果はどうだったか 

  ② 武蔵野市のように、大胆な目標値を設定して、保存樹木・樹林地の大幅拡大を進め

てはどうか 

  ③ 現在のまちづくり条例では大木の伐採が相次いでいるため、国分寺市や府中市のよ

うに、良好な樹木・樹林地について保全を努力義務としてはどうか 

  ④ 学校や公園に、計画的に「武蔵野の雑木林」を整備してはどうか 

  ⑤ 駅前広場のシンボルツリーや、幹線道路沿いの高木による街路樹の整備を都や国へ

要望または推進できないか 

７ 〔柏 木 洋 志 議 員〕 
１．高齢者福祉について 

（1）補聴器助成制度について 

（2）受領委任払いについて 

２．国葬問題について 

（1）国葬問題に対する市及び市教委の対応について 

 



 ３．子育て支援について 

（1）こども医療費助成制度の現状と今後について 

（2）子育て世代家賃補助制度について 

（3）給食費の減免について 

４．まちづくりについて 

（1）中２丁目マンション計画に対する市の対応について 

（2）国立駅南口のＪＲビルに対する市の対応について 

５．国保財政健全化計画について 

（1）現状と今後について 

８ 〔住 友 珠 美 議 員〕 
１．誰もが安心して暮らせるために 

（1）生活保護行政の今後目指すべき姿について 

（2）コロナ禍や物価高騰で暮らしが苦しい世帯に向けた取組について 

（3）ひきこもりを含めた課題を抱える若者に対する支援策について 

（4）ひとり親支援に特化したハンドブック作成の進捗状況について 

２．市民合意に基づくまちづくり 

（1）都市計画道路３・３・15号線に伴う南部地域の諸問題について 

３．高齢になっても安心して住み続けられるまちに 

（1）地域包括ケア推進のための24時間対応できる介護・看護システムの構築の進捗状況に

ついて 

（2）担い手不足が深刻な状況である介護職員を増やす取組の進捗状況について 

９ 〔藤 江 竜 三 議 員〕 
１．図書館について 

（1）図書購入費の推移について 

（2）図書館の新たな選書基準について 

（3）漫画の購入について 

２．国立市の子供施策について 

（1）こども医療費について 

（2）明石市で行われている子育て施策を参考にできるか 

３．市民にとって便利になるＩＣＴの活用について 

（1）市ではどのような取組をしているか 

（2）グーグルマップの活用をしてはどうか 

10 〔稗 田 美菜子 議 員〕 
１．がん対策について 

（1）世代別の取組について 

（2）がん教育について 

（3）子宮頸がんについて 

（4）ターミナルケアについて 

２．教育について 

（1）スピーキングテスト対策について 

３．子育ち・子育て支援について 

（1）リトルベビーハンドブックのその後の検討状況について 

（2）ひとり親家庭等の医療費助成制度について 



11 〔藤 田 貴 裕 議 員〕 

１．特例貸付け制度について 

（1）今までの申請者数と借りた方の人数を把握しているか 

（2）その特徴は何か 

（3）返済免除になった方の数はどれくらいか把握しているか 

（4）今後予定されている市独自事業の内容は何か 

２．まちづくりについて 

（1）私道再舗装の検討はどう進んでいるか 

（2）矢川プラスはどのような機能を持った施設になり、どこまでを指定管理にするのか 

（3）矢川プラスの指定管理料の内訳について 

（4）都市計画道路３・３・15号線の延伸部分と、３・４・５号線の西側延伸について 

12 〔青 木 淳 子 議 員〕 
１．子育て支援について 

（1）多胎児妊産婦、多胎児家庭への支援について 

  ① 妊婦健康診査費用助成について 

  ② 育児支援ヘルパーの導入について 

  ③ 多胎ネットとの連携について 

  ④ ふたご手帖の導入について 

（2）子育て支援アプリについて 

２．防災対策について 

（1）災害備蓄品のアレルギー対応について 

（2）災害時における学校給食実施体制の構築について 

（3）災害時における情報通信手段の確保のためのＷｉ－Ｆｉ整備について 

３．環境政策について 

（1）食品ロス削減について 

  ① フードドライブの実施状況と拡大の可能性について 

  ② 農産物における食品ロスの状況と有効活用について 

（2）有料ごみ処理袋取扱所について 

４．地方創生臨時交付金の活用について 

（1）医療機関・薬局及び訪問看護ステーションへの支援金について 

13 〔髙 柳 貴美代 議 員〕 
１．高齢者支援 

（1）コロナ禍における介護予防の取組について 

  ① 介護予防施策の現状について 

  ② 介護予防自主グループへ、コロナ禍特例として、コロナに負けずに頑張る活動を応

援する支援金交付について 

２．救急医療 

（1）国立市の救急医療の現状を問う 

（2）救急医療情報キットについて 

３．続、公務員の副業（横須賀市の取組から） 

（1）職員の働き方の可能性について 

４．文化芸術の推進 

（1）国立市が今後行う、文化芸術の推進施策について 



14 〔関 口   博 議 員〕 
１．過去の一般質問で問い続けてきたこと、ペンディングになっていることについて問う 

（1）都の水道業務に対して、これからどのように対応していくのか 

（2）さくら通りのジンダイアケボノが多数立ち枯れしているが、どのように対処するのか 

（3）二小建て替え時の屋上の太陽光発電設置についてどのように検討したのか 

２．国葬について 

（1）教育委員会、市長部局の対応について問う 

３．マイナンバーについて 

（1）生活保護を受けている人へのマイナンバーカード強制取得について、人権に配慮した

対応をどのようにしたのか問う 

（2）マイナンバーカード交付申請書が郵送されてきたが、市の関与について問う 

４．個人情報保護条例について 

（1）第２回定例会に提出された「国立市における新たな個人情報保護制度に関する陳情」

の審議で、私が言及した内容について、どのように検討したかを問う 

15 〔小 口 俊 明 議 員〕 

１．ウクライナ情勢対応 

（1）燃料費高騰の影響を受けている市内福祉有償運送事業者、介護タクシー事業者への支

援について 

２．地域コミュニティー 

（1）自治会組織率の最新データは 

（2）国立市が取り組める自治会組織率向上策は 

（3）自治会間の情報交換の場について 

３．道路政策 

（1）平成27年第３回定例会において全会一致で可決された「東京都道146号線（通称 大

学通り）の整備を求める意見書」を踏まえ、大学通りの自転車レーンを双方向通行の自

転車道に変える都との協議について 

16 〔香 西 貴 弘 議 員〕 
１．子ども家庭支援 

（1）こども医療費助成制度の改正と今後の新制度について 

  ① 中学生の保護者の所得制限撤廃との今般の決定につき問う 

  ② 高校生等医療費助成の新制度開始に向けての課題を問う 

２．道路交通管理 

（1）道路に関連した課題と地域要望について 

  ① 路上点字ブロックに関し、地域要望と今後の整備方針を問う 

  ② 富士見台４丁目52付近の道路上の水はけへの対応を問う 

  ③ 道路の規制標示や白線の補修に関しての対応を問う 

３．防災・減災対策 

（1）市総合防災計画の見直し及び今後の具体的施策について 

  ① 今回の見直し内容がどのようなものであるかを問う 

  ② 従来の要望や具体的な施策の進捗及び今後の対応を問う 

４．学校教育支援 

（1）市におけるインクルーシブ教育の展開について 

  ① 導入への経過と現状に関して問う 

  ② 今後の課題として挙げられることは何かを問う 

  ③ インクルーシブ教育でのＩＣＴ機器の活用状況を問う 



17 〔高 原 幸 雄 議 員〕 

１．新型コロナウイルス感染症対策について 

（1）第７波の感染が広がる下で、医療体制の崩壊とも言われる事態が生まれている。市の

対策はどのように取られているのか 

（2）保育園・小学校での感染が広がる中、市の対策は具体的にどのように進められている

のか 

（3）ワクチン接種が若者の中で遅れている状況をどう打開するのか 

（4）陽性者の自宅待機者が増えている中、支援体制の強化をどのように考えているのか 

２．新給食センター建設について 

（1）ＰＦＩによる学校給食センター建設計画は、本当は直営方式よりも安くなることはな

いのではないか 

（2）アレルギー食の対応はどう考えているのか 

（3）水害への抜本的な対策が必要ではないのか 

３．地球温暖化対策としての市の重点施策の進捗状況について 

（1）公共施設の対応 

（2）ＣＯ２削減の目標と課題 

18 〔上 村 和 子 議 員〕 

１．平和施策問題 

（1）永見市長が継承した、佐藤前市長の平和首長会議で行った講話「平和・人権行政の使

命」に基づく、「日常の連続こそ人類の争いを回避する唯一の手段である」の立場から、

今こそ積極的に国に対して発信すべきと考えるがどうか 

２．人権問題 

（1）くにたち人権月間の今年の取組について 

  ① 今年の目標は何か 

  ② 現在、どんな取組の案が出ているか 

  ③ 成功するために必要なことは何か 

  ④ 人権博物館づくりについての進捗状況は 

３．子どもの人権問題 

（1）（仮）子ども基本条例の進捗状況について 

４．教育問題 

（1）フルインクルーシブ教育と不登校の子どもたちの学びの保障について（継続質問） 

５．福祉問題 

（1）困難を抱えた人たちへの全世代型包括支援について、地域参加型介護サポートを発展

して考えてはどうか 

６．環境問題 

（1）気候変動に対応する、樹木の本数から樹冠被覆率に転換した緑の基本計画づくりにつ

いて 

７．文化・芸術問題 

（1）コロナ禍で影響を受けた、芸術・芸能関係で働く人たちを守る取組を文化芸術条例で

実現できないか 

８．社会教育問題 

（1）超高齢社会、気候変動、コロナ、この時代に即した学びの保障について 



19 〔望 月 健 一 議 員〕 
１．教育・子ども支援について 

（1）就学援助制度について 

（2）子どもの貧困の問題について 

２．高齢者支援について 

（1）介護当事者及び要介護者の支援について 

（2）高齢者住宅費（家賃）助成制度について 

３．地域の問題について 

（1）国立富士見台団地における課題について 

20 〔石 井 伸 之 議 員〕 
１．まちづくりについて 

（1）青柳南部地域の武蔵野の路における安全性向上について 

  ① 多摩川河川敷グラウンド入り口から青柳大通り最南端へ接続する多摩川堤防上自転

車歩行者専用道路の整備について 

  ② ちどり道との交差点南西角の道路拡幅について 

（2）谷保駅、矢川駅、国立駅のホームドア設置の要望について 

２．教育行政について 

（1）石神道のスクールゾーン化への要望について 

  ① 早期実現に向けた進捗状況は 

３．庁内改革について 

（1）給食センター跡地の活用について 

  ① 庁内執務スペース不足の解消に向けた暫定利用は 

（2）ネーミングライツの導入について 

４．福祉について 

（1）帯状疱疹ワクチン接種補助制度の創設について 

 


